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伊朗最高领袖哈梅内伊2月25日在首都德黑兰会见到访的叙利亚
总统巴沙尔·阿萨德。 图为在伊朗德黑兰， 伊朗最高领袖哈梅内伊
（右） 会见叙利亚总统巴沙尔·阿萨德。

新华社发

伊朗最高领袖会见叙利亚总统

新华社电 负责波黑首都萨
拉热窝老城核心旅游景点治安的
当地警察局负责人拉赫曼诺维奇
日前在接受新华社记者采访时
说， 中国游客举止文明有礼， 很
受欢迎。 他提醒中国游客要加强
自我保护意识， 警方会全力保护
中国游客的安全。

萨拉热窝正在成为中国游客
的热门旅游目的地之一。 数据显
示， 仅2019年春节期间， 来萨拉
热窝旅游的中国游客就突破了一
万人次。 然而， 偷窃、 抢劫等治
安问题也给中国游客造成了困
扰。 记者春节期间在萨拉热窝街
头随机采访时就遇到两名中国女
士分别被偷窃了现金和手机。

拉赫曼诺维奇介绍说， 今年

春节前夕， 中国驻波黑大使馆联
系了萨拉热窝警方， 告知会有大
量中国游客在春节期间来此旅
游， 希望警方加强保护。 警方随
即制定了保护中国游客的专项行
动计划， 在老城区著名景点增派
了警力。

由于失业率较高、 非法移民
涌入等因素， 萨拉热窝近年针对
游客的盗窃、 抢劫案件多发， 已
严重影响萨拉热窝作为旅游名城
的形象。

拉赫曼诺维奇说， 警方已采
取了一些行动， 如制作横幅与大
小传单， 上面用当地语言和英语
写着不要随身携带大额现金、 不
要把价值很高的物品留在车上、
当心乞丐等安全提示。

萨拉热窝警方提醒中国游客
加强自我保护意识
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为期两天的首届阿盟－欧盟
峰会25日在埃及红海海滨城市沙
姆沙伊赫落下帷幕。 在会后发表
的峰会宣言中， 阿拉伯国家和欧
盟国家表示愿加强合作应对共同
挑战。

分析人士指出， 作为世界上
的两大区域性组织， 阿盟与欧盟
加强沟通对话是未来合作发展的
必由之路 。 此次峰会彰 显 双 方
对 于 维 护 地 区 稳 定 的 共 同 期
盼， 也提醒双方还有诸多挑战需
携手应对。

协同行动实现区域稳定
峰会宣言首先提及加强反恐

安全合作以及根据国际法支持难
民、 打击非法移民等问题， 又用
较大篇幅阐释了有关中东和平进
程的立场， 反映了上述问题对与
会双方的重要性。

加强反恐安全、 解决难民及
非法移民问题、 加速推进中东和
平进程是实现地区稳定的关键钥
匙， 阿盟和欧盟只有在这些焦点
问题上统一立场、 协同行动， 才
能实现双方维护稳定的共同目
标。

分析人士指出， 在反恐合作
方面， 首要问题是双 方 需 要 在
如 何 定 义 恐 怖 组 织 的 问 题 上
达 成 共 识 ， 并 对 联 合 国 认 定

的 恐 怖 组 织 进 行 联 合 打 击 。
双 方 应 尽 力 避 免 外 部 势 力 以
反 恐 为 借 口 干 涉 地 区 事 务 ，
同 时应采取一系列 综 合 措 施
打 击 恐 怖 分 子 跨 国 行 动 ， 切
断 对 恐 怖 分 子 包 括 财 政 、 政
治 、 后勤和军事等在内的所有
方式的支持。

此外， 在难民及非法移民问
题方面 ， 鉴于欧洲的非法移 民
目 前 主 要 来 自 利 比 亚 、 叙 利
亚 等 战 乱 国 家 ， 因 此 帮 助 这
些 国 家 恢 复 安 定 是 解 决 问 题
的关键所在。

发展经济方为治本之道
在峰会宣言中， 双方重申加

强经济合作的重要性， 将在投资
和可持续发展的基础上建立牢固
的伙伴关系。 双方将致力于制定
积极的合作议程 ， 特别是在贸
易、 能源安全等领域， 以促进相
关国家的经济发展。

分析人士认为， 改善阿拉伯
国家的经济状况是维护稳定的治
本之道， 可以从根源上解决恐怖
主义问题。

从经济角度看， 能源领域将
是阿盟和欧盟的主要合作方向。
近年来， 美国对中东能源的依赖
日渐减少， 而欧盟对中东能源的
需求日益增加。 由于欧盟与俄罗

斯关系不睦， 欧盟亟须同阿拉伯
国家加强合作， 以确保自身能源
安全。

分析人士表示， 从近几年的
状况看， 除德国外的其他欧盟国
家大多经济不振 、 投资动力不
足， 加之不少阿拉伯国家营商环
境有待改善， 因此双方之间的经
贸合作进展较缓慢。 如何加强贸
易往来与投资， 双方还需下一番
苦功。

加强对话推动双方合作
此次峰会期间， 阿盟和欧盟

领导人同意定期举行阿盟－欧盟
峰会， 下一次峰会将于2022年在
比利时布鲁塞尔举行。

欧洲理事会主席图斯克在峰
会落幕后的新闻发布会上表示，
首届阿盟－欧盟峰会是一个良好
开端， 是两个地区之间坦诚的实
质性对话的开始。 这一表态令人
对双方建立常态化的对话机制充
满期待。

分析人士认为， 阿盟与欧盟
都面临各自的问题， 也面临共同
的挑战， 加强沟通对话是双方未
来合作发展的必由之路。 阿盟－
欧盟峰会是一个激活双方合作的
新机制， 有助于双方携手解决一
些重大地区性问题。

据新华社

新华社电 美国诺思罗普-格
鲁曼公司25日宣布 ， 其 “天鹅
座” 飞船成功完成国际空间站货
运任务， 并在返回地球大气层前
将多颗小卫星送入轨道。 这是国
际空间站补给飞船首次执行额外
的太空任务。

去年 11月 17日 ， 该公司的
“安塔瑞斯 ” 火箭将 “天鹅座 ”
飞船送入太空， 给空间站送去近
3.4吨物资和实验设备。

美国航天局说，今年2月8日，
这艘飞船离开空间站， 由地面飞
行控制人员控制首先升高了飞行
轨道， 先后释放了4颗立方体卫
星。随后，飞船降低飞行轨道，又

释放了一颗立方体卫星， 这颗立
方体卫星由100颗更小的卫星组
成 ，它们是3.5厘米见方 、厚度仅
数毫米的打印电路板， 上面装有
电机、感应器和通信系统。这一项
目旨在展示超小、廉价卫星的能力。

“天鹅座” 飞船完成这些任
务后， 于25日进入地球大气层，
在太平洋上空燃毁。

美国航天局说， 此次飞船能
完成额外的商业任务， 进一步展
示出依托国际空间站推动近地轨
道商业化运作的潜力。 去年， 美
国政府宣布计划推行国际空间站
的商业化， 并计划2025年终止对
空间站的直接支持。

国际空间站补给飞船
首次“兼职”发卫星

新华社电 美国海军 “唐纳
德·库克 ” 号导弹驱逐舰 25日
抵 达 乌 克 兰 南 部 最 大 港 口 城
市 敖 德 萨 ， 并 停 靠 于 第 16号
码头 。

乌海军司令部新闻处25日通
过社交媒体脸书发布消息说， 这
是乌美合作框架内的一次例行访
问， 为期3天。 该消息未透露具
体访问内容。

另据 “唐纳德·库克 ” 号所
属美海军第六舰队司令部在社交
媒体推特上发布的消息， 此访是
为了 “确保黑海海上安全和提高
该地区的稳定性”。

自去年11月25日俄乌爆发刻
赤海峡冲突以来， 黑海和亚速海
的安全局势再成焦点 。 “唐纳
德·库克” 号驱逐舰于本月19日
进入黑海， 这已是其今年第二次
进入黑海， 1月底该舰曾对格鲁
吉亚黑海港口城市巴统进行了为
期5天的访问。

“唐纳德·库克” 号属美军阿
利·伯克级驱逐舰 ， 它配备有
“宙斯盾 ” 反导系统和 “战斧 ”
式巡航导弹。 另据俄罗斯媒体报
道， 俄军方1月19日曾表示将对
“唐纳德·库克” 号驱逐舰进行不
间断监视。

美国导弹驱逐舰访问乌克兰

“像朝韩非军事区这样的称
谓恐怕终有一天会消失在历史的
长河中， 所以想趁现在有机会去
看一看。” 在由韩国首尔开往朝
韩边境非军事区 （DMZ） 的旅
游列车上， 60岁的韩裔美国人张
勇铁告诉记者。

张勇铁所乘坐的这趟列车被
称作 “DMZ和平列车”， 通常在
一天内往返于首尔与朝韩 边 境
韩 方 一 侧 的 都 罗 山 站 。 游 客
可 以 乘 车 到 作 为 朝 韩 缓 冲 隔
离 地 带 的 非 军 事 区 游 览 ， 切
身 感 受 因 战 争 而 分 裂 的 朝 鲜
半岛的现状。

列车上既有张勇铁这样旅居
海外几十年的外籍韩裔人士， 也
有来自世界各地的外国游客， 既
有白发苍苍的老人， 也有不少带
着孩子的家长。

“这是我第一次带儿子去非
军事区，” 40岁的首尔市民张美
英说 ， “他马上就要上历史课
了， 我想让他看一下战争留下的
残酷印记。 对于过去的事， 孩子
们有必要铭记。”

由于最近一年多来朝韩关系
的持续缓和， 加之朝鲜最高领导
人金正恩和美国总统特朗普即将
于越南河内举行第二次会晤， 列
车上的许多人对半岛和平前景充
满期待。

43岁的首尔市民裴炳训说 ，
他每天都从新闻里了解第二次
“金特会” 的相关进展。 “虽然
之前朝鲜半岛一度被危机笼罩，
但目前各方正在走向和解， 说不
定孩子们以后还有机会去北边
呢。” 带着两个孩子的裴炳训告
诉记者。

在朝鲜半岛南北关系变化
中， 铁路一直扮演着 “晴雨表”

的角色， 也承载着韩朝民众摆脱
分 裂 之 苦 、 恢 复 自 由 往 来 的
愿望。

“DMZ和平列车” 所运行的
线路是曾经贯穿半岛南北的两条
交通大动脉之一的京义线的一部
分。 京义线建于20世纪初， 南起
韩国首尔 ， 北至朝鲜新义州 。
1950年朝鲜战争爆发后， 炮火毁
掉了这条铁路在军事分界线内及
附近的部分路段。 21世纪初， 朝
韩双方曾就重新连接铁路线达成
协议。 2007年， 京义线进行了试
运行。 后因朝韩关系恶化， 双方
之间的铁路交通再度中断 。 目
前 ， “DMZ和平列车 ” 只在韩
方一侧运行。

2018年以来， 随着南北关系
持续缓和， 韩朝再次启动铁路公
路连接相关活动， 并在去年12月
举行京义线和东海线铁路及公路
连接工程动工仪式。

30岁的李泰贤在 “DMZ和
平列车” 上工作了将近两年。 身
兼乘务员和导游两职的他向记者
讲述了不久前发生的一件事： 一
名年逾八旬的老奶奶到非军事区
瞭望台景点游览后， 迟迟没有回
到集合地点。 他连忙跑到瞭望台
附近寻找， 发现老奶奶正面向北
方， 泪流满面。

“老奶奶说， 她几十年前因
为战争从北边逃难到韩国， 至今
再 也 没 能 回 家 ， ” 李 泰 贤 说 ，
“那一刻 ， 我感同身受 。 不过 ，
这段时间我们不断听到有关半岛
关系的好消息。 希望南北能够早
日统一， 让和老奶奶一样的人能
够自由探访故乡。”

行驶约一个半小时后， 列车
抵达临津江站。 这是进入非军事
区前的最后一站， 全体乘客要在

这里下车， 依次接受身份检查，
然后重新登车继续游览。 临津江
站站长钱贤钟说， 自从去年春天
朝韩首脑会晤以来 ， 人们对 非
军 事 区 旅 游 项 目 的 关 注 度 提
高 了 不 少 。 目 前 ， 搭 乘 观 光
列 车 的 游 客 人 数 大 约 是 去 年
同期的两倍。

由于非军事区内限制媒体采
访， 记者也在这里下了车。 临津
江站附近是距朝韩边境分界线约
7公里的临津阁观光区。 由于到
临津阁游览更容易且无须接受军
方安检， 这里也成为许多韩国人
回顾战争历史、 祈福半岛和平的
知名景区。

在临津阁内摆放着一台锈迹
斑斑、 弹痕累累的火车机车， 向
人们讲述着战争的残 酷 。 一 处
隔离铁丝网上挂满五颜六色的
祝福丝带， 写满人们对和平的期
待。 “让钢铁骏马在半岛的铁轨
上自由往来吧。” 一条丝带上这
样写道。

据纪念品商店一位50多岁的
售货员说， 随着朝韩关系缓和，
观光区内氛围近来也有所变化，
以前随处可见的荷枪实弹的士兵
如今已很难看到。 她说， 在新闻
中看到朝美领导人即将举行第二
次会晤的消息， 让她感觉未来半
岛氛围会进一步缓和， 尽管这并
不容易。

下午4点半左右 ， 旅游列车
从非军事区经由临津江站返回首
尔。 直到目前， 非军事区仍是这
列火车能到达的最北端。 人们期
待， 这趟 “和平列车” 有朝一日
能够迎来放行的 “和平绿灯 ”，
沿着铁路一路向北， 朝着和平不
断前行。

据新华社

———在第二次“金特会”前探访朝韩边境列车

等待绿灯的“和平列车”

首届阿盟－欧盟峰会有何成果


